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POLÍTICA 
Este jueves durante la sesión de la comisión de asuntos indígenas, su presidente, Magdaleno 
Muñoz González, presentó un exhorto al poder ejecutivo del Estado, para que sean traducidas 
todas las leyes a la lengua Otomí y con ello dar certeza jurídica a los 50 mil indígenas que viven en 
el Estado. (MR) 
 
Cabeza. Se exhortará al gobierno del Estado, para poder traducir al otomí las leyes estatales, con lo 
cual aproximadamente 50 mil indígenas de Querétaro, se podrán sentir atendidos en el ámbito 
legal, dijo el diputado, Magdaleno Muñoz, presidente de la comisión legislativa de asuntos 
indígenas. (EL) 
 
Cabeza. Cada uno de los 25 diputados debe tener responsabilidad para trabajar en sus respectivos 
cargos, en lugar de hacerlo por algún puesto político, así como una madurez de todos aquellos que 
pretendan participar en el próximo proceso electoral, dijo el diputado priísta, Magdaleno Muñoz 
González. (EL) 
 
Cabeza. La contradicción entre dos artículos de la ley electoral puede poner en riesgo el arranque 
de las precampañas, si antes de septiembre no se aprueba la iniciativa para modificar dicha 
reglamentación, aseguró el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la 
comisión legislativa de gobernación, administración pública y asuntos electorales. (EL) 
 
Cabeza. El grupo parlamentario del PRD, entregó una iniciativa para reformar la ley electoral, 
donde para la diputada Carmen Consolación González Loyola, se propone básicamente que 
haya candidaturas comunes entre partidos políticos, además de entregar mayores recursos a los 
partidos para sus campañas. (EL) 
 
Cabeza. Debido a que el presidente de la comisión especial para la adecuación de las leyes 
secundarias, no ha convocado ha trabajos, no tienen conocimiento de que haya un proyecto 



terminado de la ley electoral. Sin embargo, es posible que esté en etapa de elaboración, asegura la 
diputada María de Jesús Ibarra, integrante de esta comisión. (EL) 
 

SECCIONES 
Miguel Servín del Bosque, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
comenta que hace un año se resolvieron dos recursos de revisión referente a información del 
Acueducto 2, en aspectos financiero y de ubicación de pozos. Después la CEA pidió que toda la 
información se hiciera reservada, aunque después se desistió y posteriormente pidieron la reserva 
solamente en la creación de tecnología, esto porque hay derechos de autor y solamente se puede 
dar a conocer hasta que se concluya, pues de otra manera hay una penalización. Por eso, es el 
único tema reservado; todo lo demás es información pública. Se reservan también los planos de 
ductos de PEMEX que cruzan por el paso del Acueducto 2. Para pedir la información de este 
proyecto se debe acudir a la CEA o a gobierno del Estado y si en 30 días no la dan, interviene la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental. La información se refiere a lo que hay en 
Querétaro, pero si se pregunta acerca de la planta de residuos tóxicos que se hace en Zimapán, 
hay también una comisión en el Estado de Hidalgo. El derecho a tener información es para todos y 
no debe uno decir para qué se  pide la información. En otro tema, comenta que vuelven a realizar 
el concurso de calaveritas con un premio de 5 mil pesos al primer lugar, 3 mil 500 al segundo y 2 
mil 500 al tercero. El año pasado hubo cerca de 90 participantes y fue difícil seleccionar. La 
convocatoria cierra el 24 de octubre y está abierta a toda la población. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que deben ser atendidas las denuncias que hacen 
gente como J. Merced Aguilar respecto a la introducción de Maras en la venta de piratería. Estamos 
rodeados de problemas y debemos estar muy atentos. Tan solo en el caso de San Luis Potosí, sin 
que se haya hecho mucho ruido, ya van 60 asesinados en lo que va del año… El partido 
Convergencia ya tiene a todos sus candidatos y se reúnen cada semana para prepararse. Marco 
Antonio León Hernández va a ser el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, José 
Luis Aguilera papá va como diputado federal y el hijo como diputado local (otra vez). Una 
reportera de apellido Rojas en San Juan del Río va como diputada local; un empresario reconocido 
con dinero, va como candidato a la Presidencia municipal de San Juan del Río. Este partido va a 
crecer más que el PRD el próximo año, pues lo dirigen gente con mucho colmillo, como Marco 
Antonio León Hernández. Además no se han inmiscuido en escándalos, el papá, el hijo y el 
compadre… En el PVEM no hay compadres, pero el muchacho Astudillo tiene billete; ya puso 
algunos anuncios espectaculares de la nueva fuerza verde… En Boyhé se realiza la feria de la 
barbacoa y del pulque, que se acaba el domingo… Es increíble que en San Vicente Ferrer se 
encontraron bolsas Couch apócrifas. La gente de la comunidad vive de hacer productos de piel y 
como ha bajado la venta, se metieron a la piratería, es una lástima. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El clima de inseguridad que priva en el país, no ha afectado la llegada de inversiones a la 
entidad, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quien dijo 
que el estado se mantiene en quinto lugar a nivel nacional en cuanto a generación de empleos. 
(MR) 
 
Cabeza. Tres de cada diez construcciones para vivienda son de condominios, aseguró el presidente 
de la CANADEVI, Miguel Rivas López, quien destacó que el 50% de las casas que hay en el 
mercado son adquiridas por gente que viene del DF y que busca espacios seguros. (MR) 
 
Cabeza. Tres de cada diez desarrollos son condominios y esto se debe a que desde el año pasado 
la gente los prefiere, porque al ser espacios cerrados, se siente con mayor seguridad, señaló Luis 
Miguel Rivas López, presidente de la cámara nacional de la industria de desarrollo y promoción 
de vivienda. (EL) 



Cabeza. Trece constructoras recibieron la certificación en competencias laborales que exige 
INFONAVIT a aquellas empresas que pretenden trabajar con el instituto en la construcción de 
vivienda, dio a conocer la COPARMEX. (MR) 
 
Cabeza. 14 Trabajadores del INFONAVIT, recibieron el certificado de competencia laboral, como 
una exigencia que tienen que cumplir los consultores de vivienda para que la venta de las casas 
responda a un proceso de acuerdo a la norma, informo Alejandro Espinoza Medina, presidente 
de la COPARMEX. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Querétaro es zona sísmica media baja, informó Gerardo Quirarte, director de gestión de 
emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quien dio a conocer que este viernes es el 
día nacional de protección civil, por lo que se realizará una ceremonia en la ciudad de México, con 
el Presidente Felipe Calderón Hinojosa y por la tarde habrá un evento en la entidad. (MR) 
 
Habrá fuertes lluvias en gran parte del país. El servicio meteorológico nacional, informó que para 
hoy viernes, habrá lluvias fuertes a intensas en gran parte del país. En la mesa central a la que 
pertenece el estado de Querétaro, el cielo estará despejado a medio nublado, con probabilidades 
de lluvia del 60 al 80% y temperaturas frías. (EL) 
 
El frente frío número 1 se encuentra en Querétaro y calmará la lluvia y permitirá realizar acciones 
preventivas en puntos de riesgo para las fuertes lluvias que aun se esperan en la capital, así lo 
informo Tere Calzada Roviroza, directora de la unidad de protección civil, quien detalló que este 
frente que viene del norte del país durará hasta 3 días. (EL) 
 
La llegada del frente frío número uno provocará que en los próximos días en la capital queretana, el 
termómetro se ubique en los 13 grados centígrados, dio a conocer la unidad municipal de 
protección civil. La directora de protección civil del municipio de Querétaro, Teresa Calzada 
destacó que las precipitaciones pluviales van a disminuir. (MR) 
 
Cabeza. Un 46% de los mexicanos viven en pobreza patrimonial y de esos el 26% se distribuyen en 
las 56 zonas metropolitanas del país, entre las que se encuentran la capital queretana, así lo dio a 
conocer José Luis Olvera Abreu, director general de desarrollo urbano y suelo de la SEDESOL 
federal, en el marco del sexto encuentro nacional de observatorios ciudadanos. (EL) 
 
Vía Telefónica. Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso AC, comenta que está en la calle 
16 de septiembre, frente a la congregación, donde hay 3 estacionamientos para personas con 
discapacidad, los cuales están ocupados por otras personas que no tienen discapacidad. Ya fue 
reportado al 066 para que mandaran una grúa y ya ha pasado media hora y no ha tenido 
respuesta. Presume que son del mismo personal de la secretaria de salud. Es necesario que las 
autoridades tomen atención en esto porque no es  posible que no se respeten estos 
estacionamientos que son para personas con discapacidad. Se confirmó que uno de los automóviles 
era conducido por una persona normal y al preguntarle porque lo hacía, no respondió, pero no hay 
ningún oficial de tránsito que pueda ayudarla. (EL) 
 
Entrevista. Karla Bocanegra, Irene Rodríguez y Carla Vera, campeonas nacionales en 
diferentes categorías, comentan que se van a Francia a un campeonato mundial de Karate do shoto 
kan. Van apoyadas por la Universidad Autónoma de Querétaro y el INDEREQ. (MR) 
 
Cabeza. 280 mdp se han aplicado en lo que va de la administración estatal en infraestructura, 
mantenimiento y equipamiento de acciones deportivas, informó el director del INDEREQ, Antonio 
Álvarez Martín. (MR) 
 



MUNICIPIOS 
Debido a las constantes quejas que ha provocado el cambio de circulación en algunas vialidades 
por la apertura de la prolongación del bulevar Bernardo Quintana, ahora el municipio capitalino 
informó que uno de los carriles de la avenida Coahuila en la colonia Obrera, se utilizará a contra-
flujo y será destinado exclusivamente para el transporte público. (MR) 
 
Cabeza. Luego de los análisis realizados respecto al funcionamiento de prolongación Bernardo 
Quintana y los cambios en vialidades aledañas a la misma, el secretario de obras públicas 
municipales, Luís Vásquez Zepeda, informó que se decidió destinar un carril en contra flujo en la 
calle Coahuila para uso exclusivo del transporte público que será puesto en funcionamiento en 
breve. (EL) 
 
Con una inversión de más de  4 millones 600 mp, la administración municipal de Querétaro, hizo 
entrega de la adecuaciones al dren Epigmenio González - Felipe Ángeles en la delegación, Centro 
Histórico, que consta de una longitud de 250 metros y beneficiará a más de 20 mil habitantes, 
según lo informó Luís Vásquez Zepeda secretario de obras públicas municipales. (EL)   
 
Cabeza. Aunque detalló que ya están contemplados en lo ejercido, el alcalde capitalino Manuel 
González Valle, dijo que se están correteando los 32 mdp de recurso federal que aún faltan por 
otorgar al municipio para el ejercicio 2008, de los 300 millones que fueron en total los destinados 
de la federación para la capital queretana. (EL) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro aún no recibe los 32 mdp que le corresponden del paquete 
económico 2008, aseguró el Edil Manuel González Valle, presidente municipal, quien detalló que 
este dinero que otorga el gobierno federal presenta un retraso. (MR) 
 
El presidente municipal de Querétaro,  Manuel González Valle se comprometió a invertir por lo 
menos 50 mdp, en infraestructura pluvial para el 2009, atacando los puntos rojos y amarillos de 
riesgo por inundaciones que relucieron en esta temporada de lluvias. (EL) 
 
Cabeza. Se lleva ya el 20% de avance  en la rehabilitación y rescate del teatro Alameda, obra que 
se espera tener terminada para el mes de agosto del 2009, según lo informó, Sara Meza 
Maldonado, directora general del instituto municipal de planeación de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La administración capitalina hizo entrega del dren Epigmenio González-Felipe Ángeles, el 
cual beneficiará a 30 mil habitantes. (MR) 
 
La secretaría de desarrollo social en Corregidora anunció que se invertirá medio mdp en la 
implementación del drenaje pluvial para el CEBETIS 118, el cual sufrió inundaciones durante las 
pasadas lluvias. (MR) 
 
Cabeza. La planta de tratamiento de aguas residuales del rastro municipal de Corregidora se 
pondrá a prueba en 15 días y a más tardar en mes y medio estará operando al 100%. (MR) 
 
Cabeza. La coordinación de trabajo social del municipio de El Marqués recibirá en donación 32 sillas 
de ruedas; sin embargo no se cubre ni el 50% de la demanda de las personas que las requieren, 
manifestó su titular, Brenda Montserrat Molina. (MR) 
 
Pérdidas de un mdp dejaron las lluvias en el campamento de eco turismo del río Extoraz en el 
municipio de Pinal de amoles, informó la secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, quien 
espera que dix ho campamento esté operando a más tardar el 15 de enero del próximo año. (MR) 
 



Un mdp en pérdidas materiales fue el resultado que dejó la lluvia en el campamento eco turístico 
de El Jabalí, en la comunidad de Bucareli en el municipio de Pinal de Amoles, ya que el rio Extoraz,  
se llevó las 5 cabañas que daban sustento a una cooperativa de 12 familias, informó la secretaria 
de turismo en el Estado, Esther Carboney Echave. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Rectifica la secretaría de salud y señala que son 111 casos de hepatitis A, los que se han 
presentado en este 2008. La dependencia reportó que tan solo en septiembre se han registrado 
dos casos en Santa María Magdalena y 15 en Huimilpan. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Manuel Valdez, delegado estatal de la SAGARPA en Querétaro, dio a conocer que se apoyará a 
los productores porcicultores queretanos, a efecto de que puedan lograr sus exportaciones dentro 
de los programas de apoyo a la matanza de cerdos con una inversión superior a los 9 mdp y que 
este programa lleva un avance significativo de alrededor del 80%. Este programa de alianza para el 
campo, se aplica para la asistencia y mejoramiento genético que pretende establecer la posibilidad 
de que los porcicultores puedan comprar sementales de alto registro genético. (EL)  
 
Se tienen pérdidas de al rededor de 300 pesos por cada porcino que se produce, esto se dijo en el 
marco del encuentro nacional de porcicultura, dio a conocer Vicente García, que es el presidente 
de la confederación nacional de porcicultura en Querétaro. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Después de que el PRI, PAN y PRD se comprometieran ayer a promover en los municipios, 
estados y federación actuar con energía y de manera coordinada, frente a la amenaza a la 
seguridad que representa la delincuencia organizada, el líder de acción nacional Germán Martínez 
Cázares, aseguró que hay claras señales de unidad, luego de que ayer en la noche, las tres 
principales fuerzas políticas del país, suscribieran y emitieran un comunicado, en el que 
manifestaron su repudio y condenaron las explosiones del pasado 15 de septiembre. (EL) 
 
Francisco Domínguez Servién, miembro de la comisión legislativa de seguridad federal,  dio a 
conocer que se han autorizado ya incrementos importantes para el presupuesto de Querétaro. Dijo 
que se van a generar incrementos importantes en el presupuesto federal que se ejerce para 
Querétaro y un incremento de al menos 29% que se va a destinar precisamente al tema de 
seguridad pública en Querétaro. (EL) 
 
Durante una visita del Presidente de la Confederación Nacional Turística, Miguel Torruco 
Marqués, reconoció que el turismo fronterizo se ha visto afectado por la inseguridad. Explicó que 
más de 850 mil turistas han dejado de visitar las entidades del norte del país, por lo que anunció 
que se reunirá con los diputados federales a fin de que no se reduzca el próximo año la inversión 
en el sector. (MR) 
 
Cabeza. Incertidumbre, expectación y desaliento, se originaron en el sector empresarial, debido a 
las explosiones del 15 de septiembre en Morelia, declaró el presidente de la COPARMEX, Alejandro 
Espinosa Medina, quien dijo que de seguir el clima de inseguridad, a mediano plazo podría verse 
afectada la inversión en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar de los lesionados que dejó el atentado en Morelia, el presidente de la 
COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina destacó que el sector empresarial queretano podría 
ayudar a los afectados por las explosiones. Argumentó que aún están por reunirse y definir cómo 
podrían apoyar. (MR) 
 



Alejandro Espinoza Medina, presidente de la COPARMEX, señalo que en Querétaro todo brilla 
regularmente en cuanto a inversiones y espera que continúen a ese ritmo, pero si prevalecen 
situaciones como lo ocurrido en Morelia, a mediano plazo se tendría un desaliento, mientras que 
Esther Carboney Echave consideró que Querétaro no se verá afectado en el turismo. (EL) 
 
Entrevista. Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión de seguridad pública y 
protección civil de la LV legislatura, comenta que Querétaro es todavía un estado seguro. Ante los 
eventos recientemente del 15 de septiembre en Michoacán, genera un malestar para la ciudadanía, 
cambia mucho la dinámica de las platicas ante la gente, se vuelve más violenta porque la gente no 
está acostumbrada a estas cosas. No sólo es aplicarse en el tema de la seguridad, una de las partes 
más sensibles que hay que impulsar es la educación que es un factor muy importante para la 
seguridad. Lo que hay que hacer es meter recurso a la educación y la cultura y no tener más armas 
y más policías. Es necesario tener un país libre, donde la gente sepa que puede tener trabajo, libros 
de texto, atención hospitalaria, etc. La lucha contra el narcotráfico está dentro de las casas; hay 
que saber qué hacen nuestros hijos, con quién andan, a quién frecuentan. Lo importante no es 
tener más policías, sino que haya impunidad; no tiene caso poner sanciones más severas, hay que 
disminuir la impunidad. El mensaje para los delincuentes es desalentarlos para que no cometan 
más delitos. El está trabajando en hacer proyectos nuevos para la seguridad en Querétaro, en las 
cárceles hay que promover el trabajo comunitario, hay que integrarlos a la sociedad, claro esto es 
con los delincuentes menores, para no dejar a sus familias sin este apoyo. Desgraciadamente los 
proyectos son muy largos, el país debe evolucionar y no dejarlo para cada 3 años, hay que 
continuar con los proyectos para seguridad de la ciudadanía. (EL) 
 
Cabeza. La seguridad es una prioridad, aseguró el edil Manuel González Valle, tras destacar que 
debido a la coyuntura que vive el país, se debe priorizar la asignación de los recursos para el 
presupuesto del próximo año al sector  de la seguridad. (MR) 
 
El municipio de Querétaro cuenta con policías considerados entre los mejor pagados del país, 
aseguró el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. Tres lesionados fue el saldo de un accidente que se registró este jueves en la carretera a 
Chichimequillas, en el kilómetro 19 + 800,  cuando una camioneta Suburban de la empresa Mabe 
se salió del camino. Al lugar acudieron elementos de la policía estatal, bomberos y protección civil. 
(MR) 
 
Cabeza. Se puso en marcha el sexto encuentro de la red nacional de observatorios urbanos, que 
tiene el propósito de vincular a los servidores públicos municipales con la ciudadanía, para buscar 
un desarrollo urbano equilibrado. El foro concluye hoy. (MR) 
 
Cabeza. La remodelación del Teatro Alameda lleva un avance del 20%, informó la directora general 
del Instituto municipal de planeación, Sara Meza Maldonado, quien dijo, se invertirán poco más 
de 70 mdp y se contará con espacio para 2 mil 500 personas. (MR) 
 
Cabeza. Cinco mil adultos mayores, pertenecientes a 67 grupos de la tercera edad, fueron 
festejados por autoridades del sistema municipal DIF de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. La reforma a la ley electoral deberá quedar terminada antes de que concluya el mes de 
octubre, para evitar confusiones en los arranques de las campañas electorales, manifestó el 
presidente de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales del 
congreso local, Roberto Carlos Cabrera. (MR) 
 
Cabeza. Tras lamentar que se sigan usando los colores de los partidos políticos para realizar 
propaganda en los medios electrónicos, la diputada del PRD, Consolación González Loyola 



Pérez presentó la iniciativa de reforma de ley electoral del PRD, en la que se habla de coaliciones y 
candidaturas comunes. (MR) 
 
Cabeza. El juez de la causa dictó sentencia a la banda de narcotizadores que operaban en 
Querétaro y otras entidades. Luego de enfrentar el proceso por homicidio calificado, robo calificado 
y asociación delictuosa, el cabecilla de la banda, Mario Alberto Arias fue sentenciado a más de 
60 años de prisión; Hilario Ortiz Huerta a 33 años; mientras  que Graciela Mondragón y 
Cecilia Susana Reyes tuvieron sentencia de 25 años. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de turismo invertirá 7 mdp para apoyar al patronato de las fiestas de 
Querétaro, luego de garantizar la colocación del nacimiento monumental en el jardín Zenea. (MR) 


